

Fournir les données comptables et en profiter

LE DÉPOUILLEMENT CENTRALISÉ DES COMPTABILITÉS d'Agroscope recherche des exploitations qui seraient prêtes à participer aux relevés concernant les revenus. Les chefs d'exploitation et leur fiduciaire seront dédommagés pour cette prestation.



**Hoop
Daniel**



**Weingart
Riccardo**

Pour que les revenus des agriculteurs suisses puissent être estimés de manière fiable, le dépouillement centralisé a besoin que beaucoup d'agriculteurs fournissent leurs résultats. Chaque personne ayant été contactée par téléphone peut participer. Conformément à la devise «il faut donner pour recevoir», les analystes du service de dépouillement créent une plus-value en faveur des agriculteurs. Le rapport individuel adressé aux agriculteurs se compose de quatre pages avec des chiffres et des graphiques et inclut plusieurs éléments comptables fournissant un aperçu financier de l'exploitation. Outre le bilan et le compte de résultat, ce document inclut également une analyse des flux.

L'objectif de cette analyse est de relever l'évolution économique des exploitations.

Comparer et s'améliorer Cette prestation a été développée en collaboration avec la société AWeber Sàrl, qui

dispose de grandes compétences techniques dans le domaine fiduciaire. Les chiffres économiques des exploitations participant au dépouillement centralisé sont comparés à ceux d'exploitations similaires. Les chiffres de comparaison comprennent les résultats suisses moyens au cours des dernières années. D'autre part, l'exploitation participant à l'analyse est comparée avec d'autres exploitations disposant d'une structure ainsi que d'une taille similaire et produisant dans des conditions climatiques semblables. Les chiffres de comparaison comprennent trois grandeurs statistiques: la moyenne, le quartile descendant du revenu du travail le plus faible et le quartile avec le meilleur revenu du travail. Le comparatif doit permettre au chef d'exploitation d'identifier les forces et les faiblesses de son exploitation, ce qui constitue une condition importante pour améliorer le revenu.

Le rapport individuel transmis à chaque agriculteur représente par exemple le degré de financement étranger (crédit ou hypothèques par exemple) dans le montant total du passif de l'exploitation. Si l'exploitation dispose d'un endettement supérieur à la moyenne, ceci est directement visible dans l'analyse figurant dans le rapport. Le chef d'exploitation peut alors discuter avec son agent fiduciaire des mesures à prendre pour enrayer la situation. L'analyse figurant dans le rapport contient également un comparatif du compte de résultat et des revenus de l'exploitation. Ceci permet, entre autres, d'analyser la composition du revenu total du ménage.

Série «Dépouillement centralisé» Agroscope

Les analyses spécifiques des données comptables du Dépouillement centralisé d'Agroscope sont présentées dans le cadre d'une série d'articles. Dès le mois de février 2014, le Dépouillement centralisé des comptabilités collectera les données d'exploitations choisies selon une procédure aléatoire dans le but d'évaluer de façon fiable la situation des agriculteurs suisses en matière de revenu. Des lecteurs de la Revue UFA seront peut-être contactés par téléphone pour y participer. Agroscope se réjouit de votre participation.

www.einkommensituation.ch

Les chiffres de comparaison constituent de précieux repères.



Auteur Riccardo Weingart effectue son service civil d'une année auprès du Dépouillement centralisé des données d'Agroscope. Daniel Hoop est collaborateur scientifique auprès d'Agroscope. www.agroscope.ch

INFO BOX

www.ufarevue.ch